

## LA MARCHÉ À L'ÉTOILE

Cet ouvrage offre des études originales de philosophie de l'action et des témoignages du renouveau dans la continuité : le dynamisme de la vocation, le phénomène anthropologique de l'improvisation dans l'existence, où se conjuguent le rôle de l'irrationnel, la quête mythique du bonheur, le sens de la beauté morale. Le dialogue des idées, la transmission du fait religieux et de la science par l'Égypte médiévale et le cas emblématique de l'identité hellénique, fruit de l'éducation pour Isocrate et de sa régénération selon Adamantios Coray, marquent l'histoire, comme l'illustrent la relation épistolaire puis dialoguée, généralement négligée, de la reine Christine de Suède et de Descartes, et les péripéties du cheminement de la pensée d'origine cartésienne au Canada à partir du XVII<sup>e</sup> siècle. Enfin, l'ouvrage interroge la préoccupation contemporaine de l'écologie et, par ailleurs, la méconnaissance des besoins humains comme fondement de l'économie. Il rappelle l'exigence des droits de l'homme comme anti-idéologie et il précise des conditions historiques de la lustration et du pardon politique, jalons dans cette marche à l'étoile.

*Jean-François de Raymond, professeur de philosophie dans plusieurs universités, ancien diplomate français, professeur associé à l'université Laval (Québec) et à l'université du Québec à Chicoutimi, membre étranger de la Société royale du Canada, est l'auteur d'une quinzaine d'ouvrages personnels, collectifs ou d'éditions critiques d'histoire de la philosophie et de la diplomatie.*

ISBN : 978-2-343-17901-8  
26 €



Jean-François  
de Raymond



LA MARCHÉ À L'ÉTOILE

Jean-François de Raymond

# LA MARCHÉ À L'ÉTOILE

## Jalons philosophiques



Φ OUVERTURE  
PHILOSOPHIQUE  
BIBLIOTHÈQUE

L'Harmattan